
【会議録】
 令和４年１１⽉１１⽇（⾦） 午後７時〜午後８時２０分
 志比北小学校体育館
 保護者： 24名 報道機関： 3名 その他： 11名
 町⻑・教育⻑・学校教育課⻑・学校教育課職員・町指導主事

 今も小小連携をやっているけれど、統廃合に向
けての子どもたちのケアはどう考えているのか。

 これまで以上に、行事だけの交流ではなく、教
科も含めての交流の機会を増やすよう、充分考え
ながら進めて行く。

※両校の校⻑先⽣と協議し、従来の交流活動に加
えて、令和4年は11⽉末から⽉1回、令和5年から
は⽉2回の目途で実施していく。

 消雪区間となっているが、通行に支障が出ない
ように積雪状況を見て機械除雪をし、スクールバ
スの路線は優先的に行うなど対応する。大雪と
なった場合は休校処置も考えている。制服などに
ついては今、使用している物をそのまま使っても
らおうと思っている。詳細なことは、準備委員会
で決めていく。

 スクールバスでの通学になるなら、優先的に除
雪はしてもらえるのか。制服、体操服を買い替え
ると負担になるので支給してもらえないのか。

 統合という方向で決まれば、令和6年4⽉を考
えている。学区外通学は認めているので、他校に
行くことは可能だが、保護者の送迎が条件にな
る。

 統廃合は順調にいくと何年後か。松岡に行きた
いと思えば行けるのか。また、そこまでスクール
バスは出るのか。

 あり方検討委員会に参加していて、その中で統
廃合が前提でないことは確認している。統廃合で
児童を増やす考えだが、その前に住宅地を造って
児童を増やす事をやって欲しいと思っていた。ま
た、アンケートの結果で、幼児園保護者の「存続
して欲しい」率が低いのが衝撃だった。これから
のことが不安に思ってのことだろうから、しっか
り意見を聞いて欲しい。

 今までも宅地造成については、いくつか検討は
しているけれどもなかなか適地がないのが現状で
すが、今後も引き続き人口増に対すること、企業
誘致による交流人口拡大など人口減を食い止める
ことはしっかりと取組んでいく。また、今の環境
が子どもたちにとって、良いのか悪いのか、保護
者の方のご意見を伺いながら決めていかなければ
ならないと思っている。

 地域の中での学校の歴史やつながりを大事に
思っている町⺠の方もいらっしゃいます。そう
いった事を踏まえての方針（案）になっているの
でご理解ください。

 松岡地区だけが子どもが増える中で、各地区に
学校を残すことが疑問に思う。この方針案にも書
いてないので全体的に考えたらどうか。
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学校再編方針（案）に関する意見交換会
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 答申では、「少なくとも1学年2学級以上」と
いう考え方を踏まえて、中学校では、「1学年1
学級」の学年が複数にならないことを基本方針と
しているので、基準に該当すれば、再編の検討に
入ることになる。

 上志比中を永平寺中に統合する話しも聞いてい
るが、何年後には永平寺中の人数も減ってくるの
で、そこはどう考えているのか。

 2年後の統合になる時にちょうど6年⽣になっ
て、5年間通ってきた環境が変わることが寂しく
不安でもある。志比北小の先⽣を志比小の先⽣と
して入れてもらうことはできるのか。

 大人は分かっているけれど、子どもに対しての
説明も必要でないか。

 子どもたちのケアは非常に大切だと思っている
ので、学校と協力しながら慎重に対応していく。
統合前の交流活動を十分に行っていく。

 統合は、今後の状況を見ると2人が続くので個
人的には賛成するが、4人以上なら講師を雇って
やってきているから、これからもそれでいいの
か、ということについては一度考えてもらいた
い。

 県の基準で2学年で16人以下ならば複式学級と
なる中で、町は1学年4人以上であれば講師を雇
用して複式学級を解消している。今後について
は、状況を見ながら検討する。

 今回の方針で、1学年3人以下が複数とならな
いことを示した。幼児園の状況をしっかりと確認
しながら、保護者の皆さんが不安にならないよう
進めて行く。遅くなって申し訳ない。

 子どもが幼児園にいるときから、1年⽣が1人
になることは分かっていた。この話が今出ること
がすごく遅く感じる。親は不安を感じるので、他
の学校でもそういった状況になるのであれば、
もっと早く進めて欲しい。

 先⽣の配置については、きちんと配慮させても
らう。

 志比北幼児園の人数も減ってきている。統廃合
の基準はあるのか。

 状況は十分理解しているが、早急に進めないと
いけない松岡の園から取組んでいる。次回は永平
寺地区を検討したいと思うので、時期をみて保護
者の意見を伺いにくる。

 再編ありきでないという事は、微調整しながら
また協議して決めて行くのか。また、スクールバ
スは、各地区を回ってもらえるのか、それとも志
比北小に一回集まるのか。

 保護者のみなさんの思いと違った内容にならな
いよう、必要ならば地域の意見交換会までに再
度、ご説明に伺いたい。スクールバスの集合場所
は、今はコミュニティバスの停留所を考えている
が、このことについても保護者のみなさんのご意
見を伺っていきたい。

 志比北の子どもたちのケアはするということで
したが、受入れる小学校側の子どもたちのケアは
考えているのか。

 令和6から統合となれば、令和5は交流をしっ
かりと深めて、早く友達になりたいと思うくらい
に環境づくりを積極的に行っていく。

 志比小の子と仲良くなって、子どもたちが遊び
に行くのに浄法寺橋が狭くて事故が心配で、

 現在の橋を改修することはなかなか難しいです
が、危険が伴う場合はなんらかの規制は必要
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橋を広くしてもらうとか歩道をつけてもらうよう
な考えはあるのか。

だと考える。

※町単独で橋梁を架けることは難しく、国と県と
協議し計画していくことが必要であるため、今す
ぐの対応はできなく時間も要するので、ご理解願
いたい。

 小学校が無くなると交流人口がかなり減ってく
るので、なんらかの対策をお願いしたい。

 この志比北地区は、企業者にとても注目されて
おり、町としても力を入れているエリアのため、
交流人口が増えるように今後も努力していきた
い。

 統合先の校歌を歌うことに抵抗があるので、校
歌を新しくする考えはあるのか。

 統合という方向が決まれば、準備委員会には保
護者の皆さんにも入って頂こうと思っているの
で、その場で詳細なことは決めていきたい。

※もし校歌を新しくしない場合、例えば校歌を石
碑にするなど志比北小の歴史を残すことを考えた
い。
 利活用については、統合という方向が決まって
からの協議となる。どのように活用するのかは、
志比北地区の皆さんのご意見を聞きながら慎重に
考えていきたい。

 統廃合になった場合、この志比北小学校をどう
利用するかの案はあるのか。数年そのままにして
おくと危険な場所になってしまう。
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